

## LÓPEZ NARVÁEZ

Políticos cínicos, redundancia, como el desprestigiado y repelido Bush, chico, cobardemente advierten de engaños y errores. Guerra sucia panista, se inculpan.

# ¿Y 'ora?

FROYLÁN M. LÓPEZ NARVÁEZ

**C**ontumaz, taimadamente, se negaba lo que ahora ha sido declarado de manera formal: después de haber experimentado una etapa de crecimiento económico que se prolongó durante seis años y un mes, el mercado estadounidense entró ya en una etapa de recesión. La Oficina Nacional de Investigación Económica de los Estados Unidos confesó el quebranto que se advierte gravísimo para el mundo todo.

Por supuesto, el ramalazo pegó fuerte en México, más lo que se acumule en el 2009 y un par de años más, por lo menos. Si es que "el mercado" -los mercaderes, principalmente- norteamericano se rehabilita, principalmente en el sector financiero, nido de ambiciosos desaforados, alucinados por el mercado impune y desconsiderado de las deudas y las posibilidades de los "consumidores". Terrible mundo éste en donde los seres humanos se confinan, o definen, como productores y consumidores.

El actual secretario del Tesoro yanqui expresó que los habitantes de su país ya se dieron cuenta en las que están, pero que la mejor manera de encarar la situación es reforzar, estabilizar... al sector financiero. También han pensado en refaccionar "consumidores" para que se reactive su razón de ser, el mercadeo.

El desbarrancamiento ya había sido previsto por gente de buen corazón, análisis libre y datos confiables. En las finanzas oficiales mexicanas también hubo engaño o autoengaño al proponer que el país no sufriría vulneraciones insufribles. Ahora se dice que el blindaje económico habrá de ser eficaz, entre otras cosas porque se ha asegurado el ingreso petrolero, mediante seguros que amparan que el ingreso por hidrocarburos se mantenga según cálculos antes de este desastre que amenaza con ser tragedia internacional. Empero, México, junto con Honduras y Nicaragua,

está por debajo de los límites de la pobreza soportable, para que no perezcan los millones de mexicanos empobrecidos al extremo o casi. Eso dicen ahora.

Se les está cayendo su mentirota, como se decía entre niños tiempo ha, pues por lo pronto tienen que admitir, ni para dónde hacerse, que el crecimiento para el año que entra lo estiman en 0.38, y quienes pueden hablar con veracidad consideran que será de menos de 0.37, o por allí. El zarpazo es para los pobres por la inflación, el desabasto y el desempleo. Para los jóvenes porque no tienen recursos para subsistir por ellos mismos, ni tendrán posibilidades de trabajar regularmente.

El azotón pegó de inmediato en las cuevas de las Bolsas de Valores. El patrón del Dow Jones cayó 770 y los jugadores operando en México sucumbieron con menos de 4.88. Las remesas de los desarraigados que laboran en Estados Unidos disminuyeron casi 2 puntos, en comparación con el año pasado. Y el Banco de México prevé inflación de 6.27. Por lo tanto no habrá satisfacción de empleo; hasta hace un mes se suponía que habría 250 mil plazas y ahora se espera que lleguen a 161, según sus peculiares maneras de tasar la ocupación.

El megacínico George W. Bush, como sus semejantes, el esquizoide Vicente Fox (aquí ya se sabía y se escribió de sus trastornos mentales y morales, no había que esperar a que el Vaticano lo detectara y divulgara), su cómplice Aznar evidencian con sus confesiones lo que es una marca del político común: aducir que cometió errores para buscar exoneraciones. Criminal, mentiroso, cobarde, ignorante, Bush, el chico, será expelido de la Casa Blanca no sólo con el menosprecio de sus pobres connacionales sino con el desprecio internacional.

Sucede entonces que se anticipan años de "dificultades" -así le llaman al desem-



Fecha <b>03.12.2008</b>	Sección <b>Primera - Opinión</b>	Página <b>13</b>
----------------------------	-------------------------------------	---------------------

pleo que acarrea criminalidad, al empobrecimiento de la mayoría de la población y nadie cuenta con recursos ni políticas, no solamente que amainen los infortunios de las pobreza y las miserias sino que encaminen a forjar relaciones humanas con otro sentido y maneras de vivir y sobrevivir. Las burocracias políticas y administrativas mexicanas riñen y se disputan cargos y presupuestos. La guerra sucia, dicen panistas, les ha saltado a la cara, entre ellos mismos, los ufanos de la "decencia".

Las cuentas tristes del encaramiento a la poderosa criminalidad en México, acompañadas de otros atentados atroces y viles el mismo día de la información de los avances represivos y desmanteladores de las transnacionales nativas de la maldad organizada, no fomentaron esperanzas ni expectativas de alivio de esta infamia que tiene a la República en singular y ubicua guerra civil. Los mimos panistas

han admitido la regresión e irresponsabilidad foxiosa en sus aciagos días de gobierno, no sin advertencia calderoniana que hizo entender con razones que es una herencia macabra del priato.

¿Y 'ora?, preguntan y se preguntan millones de mexicanos, junto con otros amedrentados e indefensos de todo el mundo, ante la catástrofe de las penurias por venir y la indefensión de los ciudadanos que ahora padecen, lo que el hipócrita y muy chico Bush advirtió: fue Wall Street quien le indujo a sus torpezas, a sus errores fatales.

Se ha ofrecido paliativo para no abismarse en la insolvencia y en la desazón: ahorrar en todo. No falta negociante de inversiones que aconseje "cautela" a los inversionistas, como si en el mundo, en la República, hubiese gente abundante que especule y quiera vivir de ganancias bur-sátiles, financieras, sin trabajar.

Correo electrónico: [froymln@prodigy.net.mx](mailto:froymln@prodigy.net.mx)